

Prosigue la Polémica sobre el Maíz Transgénico StarLink.

Tal como se informó en el Boletín Nº 37, la semana pasada una ONG estadounidense detectó en una serie de productos distribuidos por la cadena Taco Bell una variedad de maíz transgénico de la compañía Aventis (StarLink) que no estaba autorizada para consumo humano. La empresa Kraft, fabricante de los productos en cuestión, retiró posteriormente los mismos del mercado.

Esta semana, el *United States Department of Agriculture* (USDA) y la *Food and Drug Administration* (FDA), han anunciado que comprarán todo el maíz sembrado de esta variedad por los agricultores estadounidenses para la presente campaña. El monto total de esta compra asciende a 100 millones de dólares que serán aportados en última instancia por Aventis. Paralelamente el USDA, por boca de su máximo responsable Dan Glickman, ha reconocido que deben mejorarse los procedimientos de separación y segregación de las variedades transgénicas y convencionales. Por su parte la empresa Kraft ha realizado públicamente las siguientes recomendaciones a las autoridades estadounidenses:

- Las variedades transgénicas de plantas destinadas a la alimentación animal deben ser aprobadas para el consumo humano antes de su comercialización.
- Se debe suspender el procedimiento por el cual se concedían aprobaciones provisionales para la comercialización de nuevas variedades transgénicas y revisión de las concedidas hasta este momento.
- Se debe disponer de un método de identificación del ADN de las variedades transgénicas para las que se solicita una autorización de comercialización.

Para obtener más información sobre este asunto se recomiendan las siguientes direcciones de Internet: http://www.kraft.com/special_report/index.html
<http://www.usda.gov/news/releases/2000/09/0345.htm>

Presupuesto del USDA para el Año Fiscal 2001.

Esta semana se han realizado avances significativos en el proceso de aprobación del presupuesto del USDA para el año 2001. En concreto, estos avances se centran en dos aspectos de este proyecto de presupuesto sumamente polémicos: el levantamiento del embargo a Cuba en lo que se refiere a medicinas y alimentos y la adopción de nuevas ayudas financieras de emergencia para los agricultores estadounidenses.

Por lo que se refiere al embargo cubano, los dirigentes del partido republicano en ambas cámaras han llegado al acuerdo de levantar este embargo sólo en lo que afecta a medicinas y alimentos, con dos condiciones: sólo se levanta este embargo para las exportaciones de Estados Unidos a Cuba y estas exportaciones no pueden ser financiadas por bancos estadounidenses. La Administración Clinton aún no se ha pronunciado sobre este acuerdo interno del partido republicano que tiene muchos visos de ser aprobado por el Congreso dado que el partido republicano detenta la mayoría en ambas cámaras.

Por lo que respecta a las ayudas financieras suplementarias para los agricultores estadounidenses, los dirigentes del partido republicano pretenden otorgar un total de 3.500 millones de dólares en ayudas de emergencia que se desglosan en 1.100 millones de dólares destinados a compensar los daños ocasionados por los incendios forestales acaecidos en el Oeste del país y 2.300 millones de dólares destinados a compensar las pérdidas económicas sufridas por agricultores y ganaderos. El propio Glickman se ha pronunciado esta semana a favor de conceder estas ayudas de emergencia que se sumarían a las ya otorgadas en la primavera pasada.

Disminuyen las Tensiones Comerciales entre Estados Unidos y la Unión Europea.

Esta semana las tensiones comerciales que enfrentan a Estados Unidos y la Unión Europea han sufrido una notable relajación como consecuencia de dos hechos. En primer lugar, representantes de Estados Unidos y la Unión Europea han llegado a un acuerdo para decidir el procedimiento a seguir en la resolución de la disputa que enfrenta a ambas partes con relación a la legislación estadounidense de exención de impuestos para determinadas exportaciones (*Foreign Sales Corporation*). En concreto, ambas partes han acordado extender hasta el 01/11/00 el plazo del que disponía Estados Unidos para adaptar

su legislación a las normas de la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.). Esta extensión tiene por objeto permitir al Congreso estadounidense adoptar la legislación que sustituya a la actual *Foreign Sales Corporation*. Igualmente han acordado que un panel de la O.M.C. determine la legalidad de la nueva legislación estadounidense así como, en caso de incompatibilidad, el monto de las sanciones que la Unión Europea pueden imponer.

Tanto Estados Unidos como la Unión Europea han negado cualquier vínculo entre esta disputa y los contenciosos del "plátano" y "hormonas" aunque la prensa especializada ha señalado repetidamente que la Unión Europea podría haber utilizado esta disputa para lograr de Estados Unidos que posponga indefinidamente la adopción de nuevas listas de productos afectados por las retorsiones comerciales de los casos "plátano" y "hormonas" en aplicación de las denominadas "sanciones carousel".

En segundo lugar, la Unión Europea ha decidido reducir la frecuencia de los análisis efectuados en las importaciones de carne de vacuno estadounidense libre de hormonas. Esta frecuencia se había incrementado sensiblemente en 1999 como consecuencia de los resultados de una inspección comunitaria de estas importaciones que revelaron la presencia de hormonas no autorizadas en la Unión Europea. Esta disminución de la frecuencia de análisis aumentará sin duda las exportaciones estadounidenses de este tipo de carne.

Para encontrar más información sobre este asunto se recomiendan las siguientes páginas de Internet: <http://www.ustr.gov/releases/2000/09/00-65.html>
http://europa.eu.int/rapid/start/cgi/guesten.ksh?p_action_gettxt=gt&doc=IP/00/1094|0|RAPID&lg=EN

Crece las Exportaciones Estadounidenses de Soja.

Las exportaciones estadounidenses de soja podrían alcanzar una cifra record durante el año 2001 totalizando 27,2 millones de Tm. y 5.300 millones de dólares. Las principales razones para este incremento se encuentran en el aumento de la producción estadounidense, la disminución de la producción en otros países exportadores (especialmente Brasil), el incremento de la demanda asiática (especialmente China) y, finalmente, el incremento de la participación de la soja en los programas estadounidenses de ayuda alimentaria.

A este último respecto se indica que las asociaciones de productores estadounidenses de soja (*American Soybean Association* y *National Oilseed Processors Association*) han demandado al USDA que aumente aún más las donaciones de soja a países en desarrollo con objeto de incrementar los precios de este producto en el mercado interno estadounidense lo cual conllevaría por otra parte una reducción de los gastos gubernamentales en apoyo a este sector.